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吴建国告诉记者，春节
前，他的车子在雨中陷入离
家几米远的泥泞环村公路
里，最后不得不在6位村民的
帮助下，花了一个多小时才
将车子拖出泥坑。在雨中，
看着一身泥的邻居和自己，
吴建国十分懊恼——他不知
道，村里这段村民盼了一年
又一年的环自然村公路硬化

的事究竟何时才能实现。
记者了解到，这条泥泞

土路是一段大约 1 公里的
环自然村公路，之前是断头
路，自然村的茶农生活出
行、生产运输极不方便。在
走访中，村民告诉记者，在
之前，道路两旁的茶农运送
化肥、生活物资等都要靠摩
托车运或肩扛手提。当有

人盖房子时，建筑物资的运
输更是成了大问题，只能靠
人力“蚂蚁搬家”。

2018 年，靠近公路两
旁的近20户村民集资，每个
人口出资 2000多元将断头
路打通，只是硬化的事这么
多年过去一直没有实现，村
民们告诉记者:“硬化的钱，
我们实在是集资不起了。”

这条泥泞路 何时不再难行
安溪感德镇大坂自然村，村民为方便出行集资打通断头路，可硬化一事盼了多年；

镇政府表示，已经列入计划，道路问题会分批解决

海都讯（记者 杨江参
通讯员 柯馨） 昨日，记
者从泉州公交集团获悉，
近日，石狮公交客服人员
收到一则感谢短信，感谢
石狮公交及时解决旅客乘
车问题和驾驶员龚永志师
傅热情周到的服务。

原来，该名乘客来自

辽宁大连，此次春节期间
来石旅游，14 日晚其与家
人在古卫城站候车，由于
该站点是旅游重点线路
的中间站，途经的公交车
辆几乎满载，导致在古卫
城站候车的乘客迟迟无法
上车。

石狮公交调度人员

得知情况后，立即组织应
急车辆投入线路运行，该
乘客和站点其他乘客如
愿坐上公交车，上车后驾
驶员龚永志师傅询问其
前往的目的地后，详细告
知换乘转车情况，并将该
乘客一家人准时送达换
乘站点。

海都讯（记者 杨江参
通讯员 洪森森 叶宇翔）

“这次回泉州探亲很开心，
整体通关过程很顺畅，体
验感非常好！”2 月 18 日，
来自马来西亚的华侨王先
生在泉州晋江国际机场高
兴地对泉州海关驻晋江办
事处关员说道。

2 月 19 日，记者从泉
州海关获悉，该旅客为泉
州晋江国际机场 2023年 2
月 19 日复航以来的第 40
万名旅客。泉州晋江国际
机场渐成为海丝名城泉州
与“一带一路”共建国家文

明交流互鉴、经贸投资互
利、维系侨胞乡情的空中

“黄金通道”。
泉州是古代“海上丝

绸之路”的重要起点城市，
是我国民营经济大市，也
是众多华侨魂牵梦萦、日
日牵挂的侨乡。泉州作为
我国著名侨乡，有950万海
外侨胞分布在世界 170个
国家和地区，泉籍华侨华
人 90%以上集中在东南亚
等“海丝”共建国家。自
2023 年 2 月 19 日复航以
来，泉州晋江国际机场已
陆续恢复往返马来西亚吉

隆坡、菲律宾马尼拉、菲律
宾达沃、中国澳门、中国香
港等国家和地区的 5条客
运航线，并新增了往返菲
律宾马尼拉 1 条货运航
线。截至 2 月 18 日，泉州
海关共监管出入境航班
3289 架 次 ，出 入 境 旅 客
40.1万人次。每周国际航
班已从复航初期30班增至
现在 90班，并一直保持较
高的上座率，每架次平均
载客达 122人次。其中，2
月 2日出入境旅客达 1882
人次，创复航以来的日最
高纪录。

泉州晋江国际机场复航一周年

出入境旅客超40万人次

春节游石狮遇乘车难

公交紧急疏运 辽宁游客点赞

N海都记者 吴日锦 文/图

“要是村里这段路能硬化就
好了。”龙年春节，安溪县感德镇
大坂村大坂自然村的茶农吴建
国一遍又一遍地对海都记者重
复着自己多年的心头事。

吴建国口中的泥泞土路，是
段约1公里长的环自然村公路，
原来是断头路，为方便生活出行
和生产运输，近 20 户村民共同
集资将路打通，可之后硬化的钱

“实在是集资不起了”。
春节期间，海都记者来到大

坂自然村，见到了这段泥泞的道
路，也感受到了村民们对幸福出
行的强烈期盼。

那么为何这段环自然
村的公路迟迟未能得到解
决？昨日，记者采访了感
德镇大坂村党支部的吴书
记。

吴书记说，这条环自
然村公路一小段是原来
的通村公路，后来通往镇
里的路改道了，村民为了
方便出行，集资将断头路
打通成了环自然村的公

路。目前村里已经将该
路段上报交通部门，交通
部门也已经将其列入路
网中。

“已经列入计划了。”
感德镇党委书记高刚福
在接受海都记者采访时
介绍说，大坂村属于高
海拔村庄，拥有三个自
然村，且各自然村比较
分散，路网建设相对滞

后。但这两年，该村已
经通过各种方法陆续加
快路网建设。高刚福表
示，村里的道路问题会
分批解决。

革命老区基点村茶农
的心头事能否实现？大坂
村大坂自然村这段 1公里
的环自然村公路何时能修
好硬化？本报将持续关注
跟进报道。

“路太重要了。”吴建
国说，自己退伍回乡后，一
直守着家里的几十亩茶
园，但由于交通不便，到访
的客商总是要抱怨一番。
他说，好在自己的茶叶质
量还算过关，还是能吸引
到几名老主顾不畏艰辛每
年前往采购，但还是有茶
商在一次雨中陷入泥泞又
扎破轮胎后，从此放弃了
到他家收购茶叶。三年
前，吴建国也放弃了坚守
的茶园，他将大部分茶园

交由大哥管理，自己外出
另谋出路。

大年初七，在大坂自
然村，记者重走了一遍这
段环自然村公路，因为才
下过一场雨，又有车辆刚
走过，路面泥泞湿滑不堪，
一不小心就会摔倒。吴建
国告诉记者，春节前，他们
几户村民又集资了一点
钱，把布满尖石、特别难走
的那段路又平整了一下，
但还是避免不了车子在下
雨时打滑受困。

记者了解到，地处安
溪县西北部，戴云山脉
东南坡的大坂村海拔近
千米，是优质铁观音产
区。不但如此，该村还
是革命老区基点村，大
坂自然村里的两名“五
老人员”（抗日战争、解
放战争时期为我党做出
贡献的老地下党员、老
游击队员、老交通员、老
接头户、老苏区乡干部）
曾为闽粤赣边区革命事
业做出贡献。

村民：“硬化的钱实在是集资不起了”

走访：路面泥泞湿滑不堪 一不小心就摔倒

部门：硬化一事已列入计划
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